



Am vergangenen Samstag konnten Sie in deutschen Medien lesen, in Gefängnissen des syrischen „Regimes“ sollen in den vergangenen fünf Jahren mindestens 60.000 Menschen gestorben sein - „darunter auch Kinder“. Zum Beleg wird auf eine Mitteilung der „Syrischen Beobachtungsstelle für Menschenrechte“ verwiesen. Da die Seriosität dieser Quelle nicht eindeutig ist, wird quasi als Alibi - zum Beispiel bei der Tagesschau vom 21. Mai - dann noch hinzugefügt, dass diese Quelle in Großbritannien sitzt und ihre Informationen sich nicht unabhängig überprüfen lassen. Damit ist die Hauptbotschaft (Assad bringt die eigenen Leute um) unterm Volk; zugleich wird versucht, die eigene Glaubwürdigkeit durch den Hinweis auf Fragliches bei der Quelle zu erhalten. **Albrecht Müller.**

Typisch für dieses Verfahren war und ist die Meldung der Tagesschau vom 21.5.2016. Wir geben [diese Meldung](#) hier komplett wieder, damit Sie sich ein Bild von diesem Verfahren machen können:



So viel aus dem Bericht der Tagesschau vom 21. Mai. In anderen Medien wurde die Nachricht von den angeblich 60.000 Toten in den Gefängnissen des Assad „Regimes“ ebenfalls verbreitet. Eine Google Recherche ergab viele Hinweise. In manchen Beiträgen wird übrigens die Glaubwürdigkeit der Behauptung auch dadurch zu erhöhen versucht, dass sie mit anderen früheren Behauptungen vermischt werden. Kaum jemand wird dann nachprüfen und nachprüfen können, was stimmt. Aber hängen bleibt in jedem Fall etwas.

Und es wird als Quelle immer wieder der Begriff „Aktivisten“ gebraucht. Das klingt per se seriös und nicht nach einem kleinen Unternehmen in Coventry in Großbritannien, wo der Sitz der Beobachtungsstelle ist. Siehe auch [hier bei Wikipedia](#). Zur Gegenkontrolle können Sie sich vielleicht das [hier](#) noch anschauen. Das ist der Bericht von einem Versuch von RT Deutsch, mehr über die Beobachtungsstelle zu erfahren.

Allerdings: in diesem Spiel der Propaganda muss man alles mit Vorsicht genießen.

Hier also noch der Anfang des Ergebnisses der Google Recherche, Stand: 23.5.2016 7:30 h:

Ungefähr 59.900 Ergebnisse (0,91 Sekunden)

Ergebnisse für syrien tote gefängnisse

Suchergebnisse

News-Themen

- [Syrien: Aktivisten berichten über 60.000 Tote in Assads Gefängnissen](#)
ZEIT ONLINE - vor 1 Tag
- In **syrischen Gefängnissen** sollen seit Kriegsbeginn Zehntausende Menschen gestorben ...
[Menschenrechtler zählen Zehntausende gestorbene Häftlinge](#)
SPIEGEL ONLINE - vor 1 Tag
- [Syrien Mehr als 60.000 Tote in Assads Gefängnissen](#)
heute.de - vor 1 Tag

[Weitere Nachrichten für syrien tote gefängnisse](#)

- [Bericht von syrischen Aktivisten : Zehntausende Tote in Assads ...](#)
vor 1 Tag - In **Gefängnissen** des **syrischen** Regimes sollen in den vergangenen fünf Jahren mindestens 60.000 Menschen gestorben sein - darunter auch ...
- [Aktivisten berichten über Zehntausende Tote in Assads Gefängnissen](#)
spiegel.de › Politik › Ausland › Syrien
vor 1 Tag - In **Gefängnissen** des **syrischen** Regimes sollen in den vergangenen fünf Jahren mindestens 60.000 Menschen gestorben sein - darunter auch ...
- [Krieg in Syrien: Aktivisten: Mindestens 60.000 Tote in staatlichen ...](#)
faz.net › Politik › Ausland › Naher Osten
vor 1 Tag - In den **Gefängnissen** des **syrischen** Regimes sind Aktivisten zufolge seit 2011 mindestens 60.000 Menschen ums Leben gekommen - darunter ...
- [Syrien Aktivisten: Zehntausende Tote in Assads Gefängnissen - SZ.de](#)
sueddeutsche.de › Politik › Syrien
vor 1 Tag - In **Gefängnissen** des **syrischen** Regimes sollen in den vergangenen fünf Jahren mindestens 60 000 Menschen gestorben sein - darunter auch ...
- [Syrien: Mehr als 60.000 Tote in Assads Gefängnissen - Heute.de](#)
heute.de/syrien-mehr-als-60.000-tote-in-assads-gefaengnissen-43614174.html

vor 1 Tag - Daran sind in **Syrien** mindestens 60.000 Menschen gestorben. Seit Beginn des Bürgerkriegs im Jahr 2011. In den **Gefängnissen** des ...

- [Syrien - Mindestens 60.000 Tote in staatlichen Gefängnissen](#)
deutschlandfunk.de/syrien-mindestens-60-000-tote-in-staatlichen-gefaengnissen.4...
vor 2 Tagen - Ein Syrer mit Folterspuren auf dem Rücken. (JAMES LAWLER DUGGAN / AFP) In **syrischen Gefängnissen** sollen tausende Menschen zu Tode ...
- [Syrien: Zigtausende Tote in Gefängnissen unter Assad - news.ORF.at](#)
orf.at/stories/2340452/
vor 20 Stunden - In **syrischen Gefängnissen** unter Präsident Baschar al-Assad sind in den vergangenen fünf Jahren nach Angaben der Syrischen ...
- [Zustände in Assads Gefängnissen: Aktivisten berichten über 60.000 Tote](#)
n-tv.de > Politik
vor 1 Tag - In den vergangenen fünf Jahren sollen Zehntausende in den **Gefängnissen** des **syrischen** Regimes gestorben sein. Das schätzen Aktivisten.